

Alerta agencia Moody's por gasto en obra pública

Bajan a Zapopan nota de crédito

Rechaza Tesorero riesgo, pues creció recaudación y no hay nuevas deudas

JONATHAN COMPTON

La agencia internacional Moody's modificó la calificación crediticia para el Ayuntamiento de Zapopan: de Aa3.mx con perspectiva estable a negativa.

Tras su reporte anual, la compañía de evaluación determinó que el alto gasto en obra pública –con recursos propios– podría generar un déficit financiero, incrementar impagos de deudas de corto plazo y problemas de liquidez ante una posible contingencia.

La Administración municipal cerrará el trienio con una inversión en infraestructura que ronda los 3 mil 500 millones de pesos y según se comprometió el Alcalde Pablo Lemus Navarro, para el periodo 2018-2021 se incrementará el gasto en este rubro hasta por 4 mil millones de pesos.

No obstante, el Municipio mantiene una nota superior al Gobierno Federal con A3.mx negativa, con un nivel manejable de deuda, y está entre las mejores evaluadas en el País.

Según el Tesorero Luis García Sotelo, la puntuación



Luis García Sotelo Tesorero

“La liquidez significa que yo guarde dinero y lo traigo y no me lo gasto. En anteriores administraciones lo guardaban y eso es ineficiencia pura. Nos dicen, casi, casi ‘ya no gastes’, pero se ha invertido en la lógica de mejorar los servicios y se refleje lo que pagan los zapopanos”.

Cuentas claras

Según el Municipio, terminarán esta gestión con finanzas sanas e incluso posibilidad de endeudamiento.

7,599 mdp
es el presupuesto de egresos municipal 2018.

1,009 mdp
es la deuda que tiene actualmente Zapopan.



no impacta la economía municipal, pues conservan una capacidad de endeudamiento alta y podrían contratar hasta 2 mil millones de pesos en caso de una emergencia.

“No coincidimos con la visión de los indicadores que usaron (...). La liquidez significa que yo guarde dinero y lo traigo y no me lo gasto. En anteriores administraciones lo guardaban y eso es ineficiencia pura. Nos dicen, casi, casi ‘ya no gastes’, pero se ha

invertido en la lógica de mejorar los servicios y se refleje lo que pagan los zapopanos”, expuso el funcionario municipal.

“Vamos a entregar finanzas muy estables a la siguiente Administración y los números lo demuestran”, afirmó.

García Sotelo destacó que cerrarán la Administración sin recurrir al endeudamiento y reduciendo 150 millones de pesos al crédito

que se adquirió desde 2014 por mil 119 millones de pesos.

Tampoco dejarán para el siguiente trienio pasivos circulantes como en 2015 cuando cargaron con 500 millones de pesos en deudas a contratistas y proveedores.

También, expuso, el Municipio incrementó su recaudación propia, pues su presupuesto de 7 mil 599 millones para este año, casi la mitad se obtienen del predial, transmisiones patrimoniales y derechos de construcción; también aumentó su presupuesto en 49 por ciento en los últimos 3 años.

Todavía está pendiente el nuevo informe de la agencia calificadora Fitch Ratings que evaluó, el año pasado, con AA(mex) perspectiva estable.

El Ayuntamiento de Zapopan aprobará en sesión de Pleno la Ley de Ingresos 2019 que promedia aumentos del 15 por ciento en la mayoría de los impuestos municipales y 5 por ciento de aumento en el cobro del predial.